

Medienmitteilung

Zürich, 25. April 2023

Kidz Cloudz: Fake News oder höchst zu verurteilendes Angebot für Kinder und Jugendliche?

LUNGE ZÜRICH verurteilt das Angebot des Webshops «Kidz Cloudz» aufs Schärfste und hofft, dass es sich um einen schlechten Scherz handelt. Mit irreführenden Aussagen und falschen Gesundheitsversprechen wirbt Kidz Cloudz mit E-Zigaretten ohne Nikotin für Kinder und Jugendliche.

LUNGE ZÜRICH ist empört über das neue Angebot von Kidz Cloudz. Mit irreführenden Aussagen sowie falschen Gesundheitsversprechen wie «Asthmaprophylaxe» oder «Desinfektion der Lunge» werden Eltern dazu aufgefordert, für ihre Kinder und Jugendliche E-Zigaretten ohne Nikotin zu erwerben. In Tat und Wahrheit ist das Gegenteil der Fall: Die Inhaltsstoffe sind gesundheitsgefährdend und sollten in keinsten Weise von Kindern und Jugendlichen konsumiert werden. Geschäftsführer Dr. Michael Schlunegger ist entsetzt: «Dieses Angebot ist aufs Schärfste zu verurteilen. Wir hoffen, dass es sich nur um einen schlechten Scherz handelt. Neben der gesundheitlichen Gefährdung wird den Kleinsten durch diese Produkte ein Verhaltensmuster angewöhnt, das sie in jungen Jahren schneller zu richtigen Zigaretten oder E-Zigaretten mit Nikotin greifen lässt.» Der hohe Konsum von Vapes ist ein bekanntes Problem bei Jugendlichen. Webseiten mit falschen Gesundheitsversprechen tragen in keiner Hinsicht zur Lösung dieser Problematik bei und verhöhnern die Arbeit der Präventionsstellen, die sich für den Schutz der Kinder und Jugendlichen einsetzen. Erschwerend hinzu kommt, dass leider nicht alle Personen Produkte und Versprechen hinterfragen, die im Internet angepriesen werden.

Neben den gesundheitlichen Aspekten werfen solche Einweg-E-Zigaretten auch enorme ökologische Bedenken auf. Nach einem einmaligen Gebrauch werden die Zigaretten weggeworfen, was durch die enthaltenen Rohstoffe und die unsachgemässe Entsorgung eine grosse Belastung für unsere Umwelt darstellt.

Fragliche Herkunft

Auf der Webseite sind ausser einer anonymen Mailadresse und einer Mobilnummer keine weiteren Angaben zu finden. Auf Nachforschung von LUNGE ZÜRICH gab eine Frau am Telefon die Auskunft, dass ihnen der Verzicht aufs Nikotin am wichtigsten war. Denn so könne das Produkt für jedes Alter angeboten werden und es gäbe keine Einschränkungen im Verkauf. Aufgrund eines Lieferengpasses können Bestellungen momentan nicht entgegengenommen werden. Schade, wenn da auch die Moral zum Schutze der Kinder und Jugendlichen schon abhandengekommen ist.

LUNGE ZÜRICH: Hilft. Informiert. Wirkt.

Der Verein Lunge Zürich engagiert sich seit mehr als 100 Jahren für gesunde Lungen und hohe Lebensqualität für Lungenkranke. Er ist der Ansprechpartner für alle Fragen im Bereich Lunge, Lungengesundheit, Luft sowie Atmung und erbringt umfassende Dienstleistungen in der Beratung und Betreuung von Menschen mit Lungenkrankheiten wie COPD, Asthma, Tuberkulose oder Schlafapnoe.

Mit seinem Angebot erhält und verbessert der Verein die Lebensqualität von lungenkranken Menschen sowie deren Angehörigen und leistet einen wichtigen Beitrag zur Vermeidung, Früherkennung und Erforschung von Lungenkrankheiten sowie zur Sicherstellung von guter Luftqualität.

Der Verein Lunge Zürich ist eine Non-Profit-Organisation und tritt unter dem Namen LUNGE ZÜRICH auf. www.lunge-zuerich.ch

Kontakt:

Tanja Sele, Leiterin a.i. Kommunikation und Marketing
Telefon 044 268 20 14, media@lunge-zuerich.ch